



Coopération  Amitié
Canada | Maroc

Rapport d'Activités 2017-2018



Rapport d'Activités 2017-2018



Coopération  Amitié
Canada | Maroc

Bonjour à vous tous,

Coopération & Amitié Canada Maroc, est fière de vous présenter son tout premier rapport d'activités annuels.

Coopération et amitié Canada Maroc est un organisme à but non lucratif sous le statut d'une association. La mission de l'association est soutenue par sa forte appartenance à la communauté de Drummondville et se décrit comme suit:

- La contribution au développement de la vie culturelle, sociale et économique de Drummondville, par un savoir-faire inclusif;
- La valorisation de l'action bénévole dans un but de favoriser le dialogue culturel pour un meilleur vivre ensemble;
- Jouer le rôle d'innovateur et de facilitateur des partenariats économiques, culturels et sociaux entre la région de Drummondville et les régions du Maroc.

L'incorporation de l'association a eu lieu le 29 septembre 2017 sous la demande de:

- M. Zine Taoura,
- M. Abdelilah Nnemer
- M. Omar Mejjati Alami
- M. Imad Saoudi



et c'est le 17 mars 2018 qu'avait lieu l'assemblée générale de fondation.

Le Conseil d'Administration est aujourd'hui, composé de 5 membres soit de :

- M. Zine Taoura, président / M. Imad Saoudi, trésorier / Mme Odette Montcalm, secrétaire
- Mme Soumia Aumais, administratrice / M. André Dubé, administrateur.

Au cours de l'année, le Conseil d'Administratif c'est réuni à maintes reprises afin de mettre à jour les règlements généraux, organiser les différentes activités et pour trouver le financement nécessaire.

Une association, deux cultures, deux façons de faire les choses, nous avons au fil des mois, appris à travailler ensemble dans l'unique but de faire avancer l'association. Nous sommes heureux de vous présenter aujourd'hui les résultats de ce travail.

Nous tenons à remercier M. Abdelilah Annemer fondateur et administrateur de septembre 2017 à mai 2018 ainsi que M. Omar Mejjati Alami fondateur et administrateur de septembre 2017 à octobre 2018. Votre collaboration et votre implication ont permis à l'association de prendre son envol.

Zine Taoura, président

Journée Culturelle Marocaine à Drummondville 1ère édition

La journée culturelle Marocaine à Drummondville a eu lieu le 5 mai 2018 et a permis de faire rayonner la culture Marocaine et le potentiel du Maroc, dans son continent africain et dans notre belle région de Drummondville située au Centre du Québec.

L'évènement organisé en partenariat avec le Centre Culturel Marocain à Montréal Dar-Al-Maghreb a réuni 170 personnes de différentes origines et de différents milieux:

- Les familles et leurs enfants;
- les conseillers et élus des trois paliers gouvernementaux;
- les représentants de quelques organismes
- les représentants des institutions publiques et privées marocaines soit l'Ambassade du Maroc,
- le Centre Culturel Marocain à Montréal
- et la BMCE (banque marocaine du commerce extérieur)



Le professionnalisme et les compétences artistiques des membres de Dar Al Maghreb ont permis d'offrir un programme haut en couleur réunissant des prestations artistiques et artisanales, un groupe musical, une activité de henné et un magicien pour les enfants. Une vidéo conférence sur le Maroc et le développement de ses chantiers économiques, démocratiques et sociaux a été présentée.

Des discours de fraternité et d'amitié ont été prononcés par différents paliers du gouvernement du Québec et du Canada et par les représentants des différents paliers du gouvernement Marocain.

Et pour conclure cette belle journée rien de mieux qu'un bon buffet marocain accompagné de musique et de danse.

Merci à vous tous pour votre participation, sans vous, cette fête n'aurait pu avoir lieu et fort de ce premier succès, nous sommes heureux de vous annoncer que la deuxième édition est déjà en préparation.



Iftar Ramadan en famille

Le 10 juin 2018, quelques familles musulmanes et Drummondvilloises, se rassemblaient afin de partager le repas de: Iftar, qui est un moment important du mois de Ramadan.

Le mois de Ramadan désigne un mois du calendrier musulman, durant lequel, les musulmans jeûnent durant la journée et prient durant une partie de la nuit. Le mois de Ramadan s'échelonne sur une période de 30 jours. Il constitue le 4^{ème} pilier de l'Islam et est l'un de ses plus grands fondements qui purifie l'âme.

Le mois de Ramadan est considéré comme une période culturelle en islam, durant laquelle le recueillement, la charité et la célébration de la religion sont particulièrement mis en avant, et dont le jeûne est une part importante des traditions entourant ce mois.



Échange et Réseautage



Le 7 juillet 2018 avait lieu une rencontre entre le Club Optimiste de Drummondville et notre association.

Cette rencontre conviviale, à la résidence de M. Zine Taoura, nous a permis d'échanger sur la culture et sur nos différentes expériences, le tout, autour d'un bon repas et du traditionnel thé à la menthe.

Visite au Centre Culturel Marocain de Montréal Et au Centre de l'Association Musulmane de Montréal nord / Masjid Al Nour

Dans le cadre du réseautage institutionnel, l'association a organisé le 21 juillet 2018, une visite au Centre Culturel Marocain de Montréal et à la Mosquée Al Nour, afin de prendre connaissance des services et activités culturelles marocaines à Montréal et du lieu de culte Masjid Al Nour.





Langue arabe

Le 15 septembre 2018, l'association organisait une séance d'informations à la CDC Drummond, avec une ressource compétente en matière pédagogique de l'apprentissage de la langue arabe destinée aux enfants de toutes origines (francophones, arabes, anglophones, etc.)

Cette séance nous a permis de rencontrer des gens de différentes communautés et d'entendre leurs besoins en matière d'enseignement de la langue arabe pour les enfants de la communauté arabe et Drummondvillois. Le bilan de cette rencontre n'a pas démontré la pertinence de mettre en place une telle offre pour le moment.

Visite des gens d'affaires Marocains à Drummondville

L'association en plus d'offrir des activités culturelles, sociales et d'intérêt public, peut également à l'occasion être partenaire pour des rencontres et des échanges avec la chambre de commerce de Drummondville. C'est dans ce cadre, que le 21 septembre 2018, l'association accueillait une délégation Marocaine de gens d'affaires en compagnie de M. Yves Chabot directeur de la chambre de commerce et d'industrie de Drummondville, M. Youness Zemouri directeur de la banque populaire à Montréal ainsi que des cadres supérieurs de la banque populaire centrale au Maroc. Cette rencontre fût suivie d'un souper au Restaurant Boston Pizza.





Le Grand Couscous

Activité des femmes

Le 7 octobre 2018, des femmes de toutes horizons ... Québécoises, Marocaines, Tunésienne, Algérienne se réunissaient afin de préparer et d'offrir à la population Drummondvilloise un grand Couscous. Que de plaisir et de fous rires à travers la préparation de cet immense couscous.

Cette activité a permis de festoyer avec plus de 80 personnes et d'accueillir nos différents élus de la région soit: M. Sébastien Schneeberger, M. François Choquette, M. Dominic Martin et Mme Isabelle Marquis.

Une belle journée à créer des liens d'amitié, de partage et d'échanges autour de la musique avec notre super DJ M.Omar Alami, d'un bon couscous, d'un bon thé et de délicieuses pâtisseries.

Mme Rabia Chahid est venue nous présenter sa collection de vêtements et Mme Khadija El Bouhali a fait la présentation de son commerce sur le couscous et Mme Monia Romdhani a fait le henné pour le plus grand plaisir de tous.

À vous Mesdames qui avez offert de votre temps et qui avez participé à l'élaboration de cette belle Fête UN GRAND ... GRAND ... MERCI !



Guignolée



Le 2 décembre 2018, en collaboration avec le Club Optimiste de Drummondville, plusieurs membres de l'association ont parcouru les rues de la ville afin de ramasser des dons pour la grande guignolée annuelle.

Malgré le grand froid, c'est dans la joie et la bonne humeur que les deux associations ont pu récolter de nombreuses denrées alimentaires pour la fabrication des paniers de Noël, pour les plus démunis de notre région.

Merci à tous pour votre temps et votre bonne humeur !



MERCI

À nos commanditaires



MERCI ☺

À TOUS LES BÉNÉVOLES

Mme Majda Abid

Mme Aziza Aboulaz

Mme Emy Gosselin Blouin

Mme Khadra Benelhadj

Mme Camille Montcalm

Mme Lamy Khalil

Mme Joanne Allard

Mme Sylvie Beaulieu

Mme Fatima Zouher

Mme Soumia Hamza

Mme Véronique Blais

Mme Ghnima Tacine

Mme France La Bonté

M. Adil Pinta

M. Sakher Attar

M. Abdelilah Annemer

M. Hicham Ibnoulward

M. Sami El-Kerouani

M. Pierre Montcalm

M. Brahim Mountadar

M. Omar Alami

Et tous les autres qui de près ou de loin nous ont aidés à réaliser toutes ces activités.